

Même nos outils de travail changent. Les progrès réalisés en informatique et en technologie des communications ont modifié non seulement nos méthodes de travail, mais aussi la nature de notre travail.

La formation, au niveau d'entrée et tout au long de la carrière des employés, est plus nécessaire que jamais. Les représentants du pays à l'étranger et notre personnel au Canada doivent être à la fine pointe de leur domaine afin de promouvoir les intérêts de notre nation. L'Institut est un exemple tangible de la volonté du gouvernement actuel de promouvoir, dans le cadre de Fonction publique 2000, une culture fondée sur la formation permanente et le service.

D'autres pays ont également consacré des ressources considérables à la formation des employés appartenant au service extérieur. Il existe à l'étranger plus de 40 instituts diplomatiques nationaux. J'attends avec impatience le jour où l'Institut canadien du service extérieur pourra partager avec le personnel du service extérieur des autres pays les valeurs, la vision et les compétences particulières qui permettent aux Canadiens de trouver des solutions à des problèmes internationaux.

L'Institut n'est pas un club fermé. Il offrira des cours de formation à tous les employés du Ministère. Ces cours intéresseront aussi d'autres ministères fédéraux qui affectent du personnel à l'étranger. L'Institut fera appel aux meilleurs enseignants et à nos intervenants les plus qualifiés, et appliquera les méthodes d'enseignement les plus efficaces.

Beaucoup de personnes ont travaillé très fort pour que l'Institut devienne réalité, et je leur en suis sincèrement reconnaissante.

Un grand nombre de personnes ont hâte de suivre les cours de l'Institut. Mais, il n'y a pas plus impatient que ceux qui sont ici cet après-midi et qui, demain, se retrouveront dans les locaux temporaires de l'Institut, à l'édifice Asticou, à Hull. J'aimerais que vous vous joigniez à moi pour leur souhaiter bonne chance.

Applaudissons également le personnel de l'Institut et tous ses collaborateurs qui ont rendu possible son ouverture. C'est un événement important dans l'histoire du Ministère et dans l'évolution du Canada en tant qu'autorité respectée dans les affaires internationales.

Je déclare, par la présente, officiellement ouvert l'Institut canadien du service extérieur.